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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Orgullosa, de ser la primera mujer panista presidenta del Congreso de Michoacán: 
Ivonne Pantoja 
https://mimorelia.com/noticias/politica/orgullosa-de-ser-la-primera-mujer-panista-
presidenta-del-congreso-de-michoac%C3%A1n-ivonne-pantoja 
Laura Ivonne Pantoja Abascal calificó como un orgullo ser la primera diputada mujer que el 
Partido Acción Nacional (PAN) propone para ser presidenta de la Mesa 
Directiva del Congreso de Michoacán. Tras la polémica, sobre un supuesto avasallamiento 
para ocupar el cargo a partir del 15 de septiembre, la diputada de Zamora aseguró que se 
trató de una decidió condensada entre los siete legisladores panistas. Qué bueno que se 
pudo llegar a un consenso y continuando con la amistad, con el apoyo y el voto de 
confianza, para mí es muy importante ser la primera mujer propuesta por el PAN para la 
mesa. Yo jamás doy puñaladas traseras. Hugo había dicho que quería participar, yo 
también y César siempre hablo de frente", dijo en entrevista. 
 
Preocupa a nueva presidenta del Congreso de Michoacán cantidad de iniciativas 
atoradas 
https://mimorelia.com/noticias/politica/preocupa-a-nueva-presidenta-del-congreso-de-
michoac%C3%A1n-cantidad-de-iniciativas-atoradas 
Para Laura Ivonne Pantoja Abascal, quien será la nueva presidenta de la Mesa Directiva, 
es preocupante la cantidad de iniciativas que se encuentran atoradas en las comisiones del 
Congreso de Michoacán, pues se refirió a alrededor de 500 propuestas que se encuentran 
en esta situación. En este contexto, puso como ejemplo que, desde que inició la LXXV 
Legislatura, a ella solo se le han aprobado cinco iniciativas, lo que expone la pereza en las 
comisiones: "Si preocupa, hay diputados con la misma preocupación pero todos nos 
podemos poner a trabajar". 
 
Buscadora michoacana denuncia retiro de protección federal 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/buscadora-michoacana-denuncia-retiro-de-
proteccion-federal-10641361.html 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/denuncia-diputada-margarita-l%C3%B3pez-
retiro-de-protecci%C3%B3n-federal 
La buscadora de personas desaparecidas, Margarita López Pérez denunció que las 
autoridades federales le retiraron de manera ilegal el mecanismo de protección, al estar en 
“alto riesgo”. La también diputada local, denunció ante la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) que la han expuesto al peligro y en estado de indefensión por negarse a 
una extorsión por quienes deberían protegerla. La presidenta de la asociación de Madres 
Buscadoras de Desaparecidos y Recuperación de Víctimas, señaló que sin causa y razón 
legal, vulneraron su integridad al retirar de manera ilegal el mecanismo de protección, 
además notificó a las autoridades municipales y estatales del hecho. 
 
Plantean asesoría gratuita en innovación y derechos de propiedad intelectual 
https://www.contramuro.com/plantean-asesoria-gratuita-en-innovacion-y-derechos-de-
propiedad-intelectual/ 
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En el Congreso del Estado plantean que por mandato legal quede establecido otorgar 
asesoría gratuita en innovación y derechos de la propiedad intelectual, esto dentro de la 
Ley de Fomento al Primer Empleo y a la Primera Empresa para el Estado. 
La reforma a la norma la promueve el diputado Reyes Galindo Pedraza quien sostiene que 
actualmente la dinámica de la economía global solo puede entenderse bajo una lógica de 
híper competitividad e híper competitividad, lo que ha propiciado un entorno de permanente 
competencia entre empresas y países. Refiere que la Organización Mundial de la Propiedad 
Intelectual (OMPI), ha destacado la importancia de los procesos de consolidación de 
innovación científica y desarrollo de tecnológico, por ser necesario el diseño y/o en su caso 
el rediseño de un marco jurídico orientado a la consecución de dicho fin, así como de la 
implementación de políticas públicas, programas de subsidios, financiamiento e inversión 
por parte de los gobiernos nacionales y subnacionales. 
 
Pedirá CEDH presupuesto de 130 mdp a Congreso de Michoacán para 2024  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/pedira-cedh-presupuesto-de-130-mdp-a-congreso-
de-michoacan-para-2024/ 
La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) solicitará un presupuesto de 130 
millones de pesos al Congreso de Michoacán, para el ejercicio fiscal 2024. En entrevista 
con medios de comunicación, el titular de la CEDH, Marco Antonio Tinoco Álvarez, precisó 
que, aunque lo óptimo para operar son 143 millones de pesos, conocida la tendencia 
presupuestal que se da al órgano, la propuesta se limitará a 13 millones menos. Recordó 
que la CEDH tiene seis años sin aumento al personal, que es de los peor pagados, en 
comparación incluso con estados como Guerrero, en que el personal de las visitadurías 
tiene mejores percepciones. 
 
Descarta Baltazar Gaona reincorporarse a su bancada de origen  
https://www.quadratin.com.mx/politica/descarta-baltazar-gaona-reincorporarse-a-su-
bancada-de-origen/ 
La Representación Parlamentaria es un contrapeso que se debe mantener al interior del 
Congreso del Estado, razón por la que el petista Baltazar Gaona descartó reincorporarse a 
su bancada de origen. Fue una estrategia política para cerrar el paso a la oposición que 
pretendía escalar a los puestos de dirección del Poder Legislativo y por eso la adhesión a 
la Representación Parlamentaria de los diputados del Partido Verde Ecologista, de Morena 
y del PT, recordó. “No hay prisa por regresar al PT, el partido y la ciudadanía sabe que soy 
petista y no tengo pensado dejar la Representación porque todavía quedan algunas cosas 
pendientes que resolver y mantener el contrapeso de la Representación es necesario”, 
indicó. 
 
Quieren acabar con instituciones que velan por la rendición de cuentas 
https://www.contramuro.com/quieren-acabar-con-instituciones-que-velan-por-la-rendicion-
de-cuentas/ 
Desde los gobiernos de Morena se observa una intención por acabar con las instituciones 
encargadas de velar por la rendición de cuentas, la fiscalización y la transparencia. Luego 
de que el pasado viernes, por mayoría el Pleno del Congreso del Estado aprobó el dictamen 
elaborado por la Comisión Jurisdiccional por el que se inhabilita por diez años al exauditor 
Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, la legisladora priista lamentó la violación sistemática a la 
ley que se da dentro de la propia Cámara. “Ante un grupo de personas que no escucha 
razones y no observa la ley, tendremos que ver la manera de cómo seguir avanzando hasta 
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donde se pueda. Nosotros finalmente como fracción estamos haciendo nuestro trabajo 
apegados a la ley y aunque no seamos la mayoría creo que estamos tranquilos cumpliendo, 
haciendo las cosas bien y en apego a la legalidad”. 
 
En duda, validez del juicio político a exauditor de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/en-duda-validez-del-juicio-politico-a-exauditor-de-
michoacan/ 
La notificación que se hizo al exauditor Miguel Ángel Aguirre de la sesión del Congreso del 
Estado en la que concluyó el juicio político al que fue sometido, fue negada a la 
coordinadora del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
Julieta Gallardo. Al tener conocimiento de que el exauditor no había sido notificado, pidió 
que se la mostraran, pero fue ignorada en el transcurso de la sesión del pasado viernes y, 
posteriormente, en la Secretaría de Servicios Parlamentarios, donde, luego de esperar 
varias horas, el titular del área, Raymundo Arreola, le dijo que tenía que hacer una solicitud 
por escrito. 
 
Boletines: 
 
APROBADA LA DESTITUCIÓN DEL AUDITOR SUPERIOR DE MICHOACÁN: SEYRA 
ALEMÁN. 
Cómo fruto de la gestión impulsada por la Diputada Seyra Alemán Sierra ante el Congreso 
de Michoacán, el pasado 01 de septiembre, la LXXV Legislatura, a través de la Comisión 
Jurisdiccional, se logró la destitución de Miguel Ángel Aguirre Abellaneda de la Auditoría 
Superior de Michoacán (ASM), además de ser inhabilitado por el término 10 años para 
ocupar algún cargo, función o titularidad de servicio público de cualquier orden de Gobierno.  
Lo anterior, luego de que 25 Congresistas votarán a favor de la demanda de Juicio Político 
en contra del ahora Ex-Auditor quien resultó culpable de cinco faltas administrativas tras las 
investigaciones al interior de la de ASM y de la Secretaría de Finanzas y Administración  
(SFA). 
 
Un día de amor por la naturaleza: La Diputada Daniela De Los Santos encabeza 
reforestación en Umécuaro 
En un esfuerzo conjunto por combatir el cambio climático y promover la conservación 
ambiental, la Diputada Daniela De Los Santos Torres, junto con integrantes de su equipo, 
Asociaciones Civiles y Clubs de Motociclistas de Morelia, lideraron una destacada jornada 
de reforestación en Umécuaro, en la tenencia de Santiago Undameo, municipio de Morelia. 
La actividad, que tuvo lugar la mañana de este domingo y reunió a decenas de voluntarios, 
acompañados por sus hijos e hijas, en un ambiente de amistad y alegría. La participación 
activa de estas personas y sus familias es fundamental para lograr un impacto positivo en 
nuestra sociedad y en la preservación de nuestro entorno natural. 
 
Juan Carlos Barragán entrega butacas y mejora secundaria de tenencia Morelos 
El diputado Juan Carlos Barragán Vélez, lleva el programa Échale una Mano a las 
Escuelas, a la secundaria 15 de mayo de la tenencia Morelos. Acompañado de papás, 
mamás, docentes y estudiantes, Barragán junto a su equipo retiraron maleza y entregaron 
butacas para beneficio de las y los estudiantes. 
 
Salud sexual, fundamental para un sano desarrollo de las personas: Gloria Tapia 
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La salud sexual es fundamental para un sano desarrollo de las personas pues incide tanto 
en la vida física, mental, emocional y social, subrayó la diputada Gloria Tapia Reyes, 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En el marco de la conmemoración del Día 
Mundial de la Salud Sexual, la diputada por el Distrito de Zitácuaro recordó que tener una 
buena salud sexual significa estar bien informado, ser cuidadoso y respetuoso con nosotros 
mismos y con los demás. 
 
Hay que seguir haciendo equipo por la educación de niñas y niños: Mónica Valdez 
Hay que seguir haciendo equipo por la educación de las niñas y los niños, pues sólo la 
suma de esfuerzos y las acciones conjuntas posibilitarían mejores condiciones para el 
desarrollo escolar de nuestra infancia, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante 
de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu hizo 
entrega de un apoyo al Jardín de Niños Guillermo Shakespeare de la colonia Eréndira, en 
donde reconoció el esfuerzo permanente de la comunidad escolar a favor de la educación. 
 
Organismos electorales tienen un enorme reto para el proceso comicial que inicia: 
Julieta Gallardo 
Los organismos electorales en México tienen un enorme reto para el proceso comicial que 
arranca este cinco de septiembre a nivel federal y en diversas entidades federativas, 
subrayó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora del Grupo Parlamentario del 
Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
diputada por el Distrito de Puruándiro refirió que debido al adelanto de los tiempos por parte 
de los actores políticos, empezando por el titular del Ejecutivo Federal, será todo un reto 
garantizar la certeza en un proceso que de origen arranca ya afectado. 
 
Urgente, un proceso de descentralización en México: Víctor Manríquez 
Es urgente en México un proceso de descentralización que mantenga el respeto a la 
soberanía de los estados y fortalezca la autonomía municipal, recalcó el diputado Víctor 
Manríquez González, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El 
diputado de Movimiento Ciudadano destacó la urgencia de potenciar a los municipios, 
incrementando su capacidad en los asuntos que les afecte y en la toma de decisiones para 
tales fines. 
 
Legisladores del PT y Ejecutivo estatal, estrechan vínculos de cordialidad para 
continuar con el trabajo a favor del pueblo 
El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) en el Congreso de 
Michoacán, Reyes Galindo Pedraza, señaló que para darle continuidad a la Transformación 
en la entidad, es necesario trabajar de la mano entre los poderes Legislativo y Ejecutivo, 
por ello dijo que para próximo periodo de sesiones seguirán en la ruta del trabajo coordinado 
con el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla. Lo anterior, luego de haberse 
reunido los integrantes de la bancada petista con el titular del Ejecutivo de esta entidad, en 
donde el coordinador parlamentario destacó que se estrecharon lazos de cordialidad para 
que los resultados siempre sean a favor de las y los michoacanos, “porque la prioridad es 
la gente”, destacó. 
 
Víctor Zurita se reúne con familias de la colonia El Durazno 
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Con el propósito de seguir trabajando cercano a la población, el diputado Víctor Zurita Ortiz 
se reunió con las familias de la colonia El Durazno en Morelia, con quienes están trabajando 
en distintos proyectos integrales. Comprometido con las causas de la gente, el diputado 
integrante del Grupo Parlamentario de Morena resolvió distintas gestiones que le hicieron 
las familias y se acordó trabajar unidos promoviendo la inclusión y la mejora de los servicios. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

Brinda Partido Verde voto de confianza a autoridades ante inicio del proceso electoral 
https://metapolitica.news/2023/09/04/brinda-partido-verde-voto-de-confianza-a-
autoridades-ante-inicio-del-proceso-electoral/ 
Ante el arranque del proceso electoral de Michoacán, el dirigente estatal del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), en Michoacán, dio su voto de confianza a las autoridades 
locales para que el periodo electivo se lleve a cabo de manera exitosa. Núñez Aguilar señaló 
que el Partido Verde se declara listo para el arranque del proceso y dispuesto a coadyuvar 
con los órganos electorales y el gobierno del estado. 
 
Alfonso Martínez debe aclarar sus vínculos con ex auditor inhabilitado por 
corrupción: Morena Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/04/alfonso-martinez-debe-aclarar-sus-vinculos-con-
ex-auditor-inhabilitado-por-corrupcion-morena-michoacan/ 
Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán, dijo que la inhabilitación por 10 
años del ex Auditor Superior de Michoacán, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, es un golpe 
a la corrupción del círculo Silvanista; sin embargo, dijo que “las investigaciones deben 
seguir en el ámbito penal para desmantelar su red de tráfico de influencias y abuso de 
poder”. El dirigente morenista recordó que Aguirre Abellaneda fue impuesto en la Auditoría 
Superior de Michoacán por el entonces gobernador Silvano Aureoles, y desde ahí 
aprovechó el cargo para obtener contratos de obra pública y de consultoría para empresas 
de sus familiares.  
 
Garantizar elecciones libres, pedirá PAN en Mesa de Gobernabilidad 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/garantizar-elecciones-libres-pedira-pan-en-mesa-
de-gobernabilidad-2024%ef%bf%bc/ 
El secretario general del PAN en Michoacán, Javier Estrada, adelantó que su partido se 
sumará a la anunciada Mesa de Gobernabilidad, que se instalará en el marco del proceso 
electoral 2023-2024, y que exigirá elecciones libres. Como parte de la oposición, Estrada 
Cárdenas ha mantenido vivo el discurso de la intromisión del crimen organizado en cuatro 
municipios, en las elecciones de 2021 en Michoacán, como lo acreditó el TEPJF, por lo que 
ha insistido en el riesgo de que la mano delincuencial interfiera en 2024.   
 
Sin condiciones inicio de proceso electoral   
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sin-condiciones-inicio-de-proceso-
electoral/ 
https://metapolitica.news/2023/09/04/prd-no-ha-sido-convocado-a-mesas-de-
gobernabilidad-o-seguridad-urge-para-garantizar-proceso-electoral/ 
El Presidente Estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdoba, señaló que no existen 
condiciones favorables en este momento para el proceso Electoral 2023-2024, esto a unas 
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horas para que sea declarado su inicio a nivel nacional y estatal. «Inicia el proceso electoral 
en un ambiente nada sano para el país, en una violencia que está desmedida sin orden, 
por parte del Gobierno Estatal, esperamos que de aquí a que inicie las campañas 
electorales en el año que entra se pueda realizar con seguridad, no solo para las candidatas 
y candidatos, sino la seguridad para que los michoacanos vayan a poder emitir o ejercer 
uno de los derechos fundamentales que tenemos los mexicanos que es el elegir de manera 
libre a nuestros representantes populares», explicó.  
 
Michoacán fue dejado en el abandono del gobierno federal durante estos 5 años: PRD 
https://metapolitica.news/2023/09/04/michoacan-fue-dejado-en-el-abandono-del-gobierno-
federal-durante-estos-5-anos-prd/ 
Octavio Ocampo Córdova, dirigente del PRD en Michoacán, criticó los resultados 
presentados por el presidente Andrés Manuel López Obrador, al lamentar en abandono en 
que fue dejada la entidad por el gobierno federal. En el caso de Michoacán señaló que el 
gran pendiente ha sido la federalización de la nómina educativa y con el tema de seguridad.  
 
Viernes se decide si se instalan casillas por parte de comunidades indígenas 
https://indiciomich.com/viernes-se-decide-si-se-instalan-casillas-por-parte-de-
comunidades-indigenas/ 
Será el próximo viernes cuando se decida si se instalan o no casillas en comunidades 
indígenas, así lo señaló Pavel Uliánov, vocero del Consejo Supremo Indígena de 
Michoacán. Pavel Uliánov, manifestó que la mayoría de los integrantes de las comunidades 
aún siguen con el análisis de la posibilidad de instalar o no casillas en cada una de estas, 
pues recordó que en el pasado proceso no se instalaron varias. 
 
Un tema político sancionar al exauditor: PRD 
https://primeraplana.mx/archivos/948058 
Hay una intención del gobierno de debilitar a los organismos autónomos, consideró el 
dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, y esto se vio reflejado en el proceso contra el exauditor estatal Miguel Ángel 
Aguirre Abellaneda. El dirigente del sol azteca aseguró que desde el Congreso del Estado 
se han cometido varias anomalías y no se han respetado las leyes con tal de llevar a cabo 
este propósito, desde el proceso de destitución del auditor y antes, cuando se retiró la 
autonomía presupuestal a la Auditoría Superior de Michoacán (ASM). 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Michoacán, en el top 10 de México con menor tasa de desocupación 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/04/michoacan-en-el-top-10-de-mexico-con-menor-
tasa-de-desocupacion/ 
Michoacán ocupa el lugar número siete entre las entidades con menor tasa de 
desocupación en el país con solo el 2 por ciento de su Población Económicamente Activa 
(PEA) al corte del segundo trimestre del presente año, de acuerdo a estadísticas oficiales 
del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La Encuesta Nacional de 
Ocupación y Empleo (ENOE), reveló que el 98 por ciento de la Población Económicamente 
Activa (2 millones 176 mil 236 personas) ejercen una actividad que les genera un sustento 
económico.  
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Gobierno del Estado invita a celebrar el 15 de septiembre, con Julión Álvarez 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/04/gobierno-del-estado-invita-a-celebrar-el-15-de-
septiembre-con-julion-alvarez/ 
https://postdata.news/julion-alvarez-encabezara-la-verbena-del-grito-de-independencia-
en-morelia/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/a-donde-vamos/julion-alvarez-regresa-a-morelia-
en-concierto-gratuito-para-la-verbena-del-15-de-septiembre/ 
Michoacanos y michoacanas podrán disfrutar de la presentación del cantante Julión 
Álvarez, con motivo de las fiestas patrias 2023, este próximo 15 de septiembre. El Gobierno 
del Estado ofrecerá este concierto sobre la avenida Madero, después del tradicional grito 
de Independencia que encabezará el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.  
 
En septiembre liquidará SFA deudas heredadas a terceros institucionales  
https://www.quadratin.com.mx/economia/en-septiembre-liquidara-sfa-deudas-heredadas-
a-terceros-institucionales/ 
Las deudas heredadas de pasadas administraciones a terceros institucionales como IMSS, 
Pensiones Civiles, SAT e ISSSTE prácticamente quedarán liquidadas este mes de 
septiembre, anunció el secretario de Finanzas y Administración Luis Navarro. En el caso 
del IMSS, el funcionario estatal dijo que este mes quedará al 100 por ciento cubierto el 
adeudo que se tenía con la institución por dos mil 600 millones de pesos, el cual logró 
cubrirse gracias al convenio firmado para pagar en parcialidades.   
 
Hombres no respetan transporte para mujeres y se suben: Inmujeris 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/hombres-no-respetan-transporte-para-mujeres-y-
se-suben-inmujeris 
La directora del Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva (Inmujeris), Nuria 
Gabriela Hernández Abarca, informó que los jóvenes estudiantes varones de las diversas 
escuelas ubicadas en la tenencia Morelos se han resistido a acatar que la unidad del 
transporte público es exclusivo para mujeres y los conductores no se han querido confrontar 
con ellos, por lo que les han permitido subirse al mismo. Por esta razón se trabajará en 
sensibilizar a la población estudiantil masculina, “me están reportando los choferes que 
tenemos bastante resistencia por parte de los hombres”.  
 
Bedolla y APM anuncian inversión de 140 mdd para ampliación de terminal en LC 
https://moreliactiva.com/bedolla-y-apm-anuncian-inversion-de-140-mdd-para-ampliacion-
de-terminal-en-lc/ 
https://metapolitica.news/2023/09/04/ramirez-bedolla-y-apm-anuncian-inversion-de-140-
mdd-para-ampliacion-de-terminal-en-lc/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/apm-terminals-anuncia-inversion-
cercana-a-los-3-mil-mdp-en-lc/ 
https://postdata.news/anuncian-inversion-de-140-mdd-para-ampliacion-de-terminal-en-lc/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/invertiran-140-mdd-en-ampliacion-de-
terminal-en-lazaro-cardenas-10644700.html 
https://www.contramuro.com/bedolla-y-apm-anuncian-inversion-de-140-mdd-para-
ampliacion-de-terminal-en-lc/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y Leo Huisman, director general Regional Américas 
de APM Terminals, dieron inicio a la construcción de la Fase 2 de la terminal ubicada en el 
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Puerto de Lázaro Cárdenas. La inversión programada, por Países Bajos, es de 140 millones 
de dólares (2 mil 873 millones de pesos), para ampliar a 15.7 hectáreas el patio de 
maniobras, compra de grúas de última tecnología y montacargas para contenedores, con 
lo que se movilizarán más de un millón de TEUs por año. 
 
Elegir magistraturas por voto vulnera autonomía y abre puerta al crimen  
https://www.quadratin.com.mx/politica/elegir-magistraturas-por-voto-vulnera-autonomia-y-
abre-puerta-al-crimen/ 
La magistrada presidenta del Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM), Alma Rosa Bahena 
Villalobos, consideró que la intención de que jueces, magistrados y ministros sean electos 
por voto popular iría en desmedro de la autonomía de las personas juzgadoras y abriría las 
puertas a la intromisión criminal. “A las personas juzgadoras se les debe blindar de 
presiones, coacción o compromisos con grupos legal o ilegalmente conformados, para que 
se pueda impartir justicia en libertad y autonomía”, comentó. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Guardia Civil actúa en total impunidad: Cussi 
https://www.contramuro.com/guardia-civil-actua-en-total-impunidad-cussi/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/guardia-civil-incumple-con-los-ciudadanos-
senala-comisionado-de-seguridad-10642414.html 
Gobierno de Michoacán debe tomar “cartas en asunto” respecto de las denuncias que ha 
acaparado la Guardia Civil por abuso de autoridad, hechos que han sido dados a conocer 
con nombre y apellido al propio mandatario estatal. Alfredo Ramírez Bedolla, sostuvo el 
Comisionado para la Seguridad de Morelia, Alejandro González Cussi. “Se hizo entrega al 
señor gobernador de las denuncias que en ese momento se tenían, se integraron 35 con 
nombre y apellido, en ese momento de mano al gobernador, hoy acumulamos más de 70 
denuncias en el mismo sentido”, precisó el funcionario en entrevista. 
 
#Morelia Sí, Tengo Miedo: Alfonso Sobre Denunciar Extorsiones De GC 
https://www.changoonga.com/2023/09/04/morelia-si-tengo-miedo-alfonso-sobre-
denunciar-extorsiones-de-gc/ 
https://postdata.news/elementos-de-la-guardia-civil-y-policia-auxiliar-asaltan-extorsionan-
y-violentan-ciudadanos-alfonso-martinez/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/04/video-exige-alfonso-martinez-depuracion-
policiaca-a-todos-los-niveles/ 
https://moreliactiva.com/exige-alfonso-martinez-depuracion-policiaca-a-todos-los-niveles/ 
Reconoció sentir temor el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, al hablar 
públicamente de las decenas de casos de robo y extorsión por parte de la Guardia Civil 
(GC) en contra de los morelianos. «Por supuesto que me da temor, pero tengo que levantar 
la voz a nombre de las morelianas y los morelianos porque para eso soy el presidente 
municipal y voy a trabajar para que se depuren las policías», expresó el munícipe. 
 
Capula no será nombrado pueblo mágico durante el gobierno de AMLO: Torruco 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/capula-no-sera-nombrado-pueblo-
magico-durante-el-gobierno-de-amlo-torruco/ 
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Descartado que durante lo que resta de la administración del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, se entregue el nombramiento de Pueblo Mágico a la tenencia moreliana de 
Capula, así lo confirmó el secretario de turismo federal, Miguel Torruco Marqués. 
Entrevistado en el marco de la presentación de Michoacán como estado invitado en el 
espacio Punto México, en las instalaciones de la Secretaría de Turismo, en Polanco, el 
funcionario federal confirmó que para esta administración ya se «cerró la llave» en el tema. 
 
Niega Alfonso Martínez tener relación con empresas ligadas a exauditor estatal 
https://www.contramuro.com/niega-alfonso-martinez-tener-relacion-con-empresas-ligadas-
a-exauditor-estatal/ 
El alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar asegura que no es Ministerio Público para 
andar investigando de quienes son las empresas que ganan las licitaciones en la 
administración que encabeza. Ello al sostener que todas esas compañías que acceden a 
las licitaciones municipales lo hacen a través de concursos públicos. 
 
Anuncian rehabilitación del kiosco de la plaza de Armas del Centro Histórico 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/anuncian-rehabilitacion-del-kiosco-de-la-
plaza-de-armas-del-centro-historico/ 
El Ayuntamiento de Morelia, anunció la inversión de 250 mil pesos de recursos estatales 
para el mantenimiento del kiosko ubicado en el Centro Histórico de Morelia. Thelma 
Aquique Arrieta, indicó que los trabajos de rehabilitación es una obra que beneficiará a 18 
mil 445 personas, mismos que consisten en la limpieza y desazolve de los canales de hierro 
fundido en la cubierta el suministro, aplicación de pintura en la cubierta del kiosco, 
colocación de piezas de madera faltantes y de pintura en el plafón.  
 
Alfonso Martínez instala Puntos Naranja en Módulos de Información Turística 
https://moreliactiva.com/alfonso-martinez-instala-puntos-naranja-en-modulos-de-
informacion-turistica/ 
https://metapolitica.news/2023/09/04/alfonso-martinez-instala-puntos-naranja-en-modulos-
de-informacion-turistica/ 
https://primeraplana.mx/archivos/948102 
Con el objetivo de dar continuidad a las estrategias contra la violencia de género hacía las 
mujeres, el Presidente Municipal Alfonso Martínez Alcázar, instaló 4 puntos naranjas al 
colocar el anuncio en el módulo de información turística del Centro Histórico en Plaza de 
Armas, de los cuales ya suman 70 en funcionamiento por toda la ciudad. Al respecto, el 
Alcalde recordó que a través de las acciones que se han emprendido en Morelia, el 
municipio salió de las cincuenta ciudades más peligrosas para mujeres.  
 
Alrededor de 220 morelianos fueron beneficiados con programa “Becas para 
titulación 2023” 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/04/alrededor-de-220-morelianos-fueron-
beneficiados-con-programa-becas-para-titulacion-2023/ 
Alrededor de 220 morelianos resultaron beneficiados con el programa “Becas para titulación 
2023”, el cual, busca que puedan concluir con los trámites para obtener sus papeles que 
los avalan como profesionisas, anunció el presidente municipal de Morelia, Alfonso 
Martínez Alcázar. El edil moreliano comentó que este tipo de programas abonan 
precisamente en la estrategia de prevención de la violencia y la criminalidad en la ciudad, 
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generando que jóvenes puedan conseguir un trabajo bien remunerado y que comiencen 
con su vida laboral.  
 
Asegura edil moreliano que no hay detenidos por ataque a las afueras de bar 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/04/asegura-edil-moreliano-que-no-hay-detenidos-
por-ataque-a-las-afueras-de-bar/ 
Después de un intento de asalto a las afueras de un bar en la capital michoacana, el 
presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que hasta el momento no 
se tienen detenidos por dicho conflicto. Indicó que por parte de la administración municipal, 
ya se presentaron los videos que las cámaras de videovigilancia captaron durante la 
madrugada de este pasado domingo.  
 
#Morelia Ayto Dara +700 Tolerancias Para Comerciantes En Fiestas Patrias 
https://www.changoonga.com/2023/09/04/morelia-ayto-dara-700-tolerancias-para-
comerciantes-en-fiestas-patrias/ 
Desde mañana, 5 de septiembre, arrancarán los preparativos para la colocación de más de 
700 comerciantes que trabajarán en vía pública durante las Fiestas Patrias, así lo informó 
a este medio de comunicación el director de Mercados de Morelia, Marco Antonio Garibay 
González. «A partir de mañana o pasado empieza la colocación de los toldos en las áreas 
físicas que se va a trabajar, como es: la Cerrada de San Agustín, la Vasco de Quiroga y la 
Plaza Valladolid», puntualizó el funcionario municipal. 
  
Demolición del estacionamiento del "Independencia" va muy avanzado: director de 
Mercados 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/demolici%C3%B3n-del-estacionamiento-del-
independencia-va-muy-avanzado-director-de-mercados 
Continúa la demolición del estacionamiento del mercado "Independencia", los trabajos los 
realiza la empresa, el gobierno municipal hace el acompañamiento con Protección Civil y 
Bomberos de Morelia y el seguimiento de la bitácora de trabajo con apoyo de la Secretaría 
de Obras Públicas de Morelia, informó el director de Plazas y Mercados, Marco Antonio 
Garibay González. La indicación, dijo, "es que seamos auxiliares y apoyemos para 
continuar, acelerar y que sea en el menos tiempo posible la demolición que ha sido un éxito 
hasta este momento porque todos los riesgos que se habían planeando en el programa 
(respectivo) se han ido salvando. 
 
De chile, dulce y de manteca: llegará Festival del Tamal y el Buñuelo a Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/de-chile-dulce-y-de-manteca-llegar%C3%A1-
festival-del-tamal-y-el-bu%C3%B1uelo-a-mo 
Autoridades municipales invitaron a la ciudadanía a participar en el sexto Festival del Tamal 
y el Buñuelo los próximos 9 y 10 de septiembre, de 9:00 horas a 23:00 horas. Guadalupe 
Herrera Calderón, secretaria de Fomento Económico, informó que 
la derrama económica esperada es de 900 mil pesos. La expectativa es lograr una 
asistencia de más de dos mil personas y con ello se espera impactar en "una constante 
reactivación económica". 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
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SEE refuerza capacitación docente sobre Nueva Escuela Mexicana 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/see-refuerza-capacitacion-docente-
sobre-nueva-escuela-mexicana/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) refuerza la capacitación a los docentes sobre 
el nuevo modelo educativo para, con la reciente conferencia “La Nueva Escuela Mexicana: 
El inicio de una perspectiva de trabajo interdisciplinario”, misma que llegó a más de 2 mil 
maestras y maestros. La secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, destacó el 
compromiso de los docentes en este ciclo escolar que va iniciando, con el trabajo en más 
de 14 mil escuelas de la entidad, donde se ha comenzado a implementar este nuevo modelo 
pedagógico, al tiempo que siguen las capacitaciones sobre el mismo.  
 
Con dos procesos en su contra, Manuel Chávez encabeza acto de presión en Casa 
Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/con-dos-procesos-en-su-contra-manuel-
ch%C3%A1vez-encabeza-acto-de-presi%C3%B3n-en-casa-michoac%C3%A1n 
Si bien la protesta tuvo como bandera central la falta de maestros en esta zona, en la que 
según información oficial se han enviado 31 maestros para 21 escuelas y es una de las más 
beneficiadas, llama la atención que la acción se efectuara ahora que la Contraloría y la 
Secretaría de Educación en el estado iniciaron procesos contra el jefe de sector número 35, 
por presuntas irregularidades, según lo constató documentalmente este medio de 
comunicación. Fuentes al interior de SEE confirmaron que Manuel Chávez "busca hacer 
presión para protegerse ante las investigaciones en su contra; asimismo, quiere mantener 
a gente de su equipo en encargaturas de direcciones, supervisiones y jefaturas de sector", 
cuya renovación inició en agosto pasado.  
 
Ventilador de techo cae a alumnos en escuela de Michoacán; uno, con edema 
cerebral, denuncian 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ventilador-de-techo-cae-a-alumnos-en-escuela-
de-michoac%C3%A1n-uno-con-edema-cerebral-denuncian 
Un ventilador de techo cayó a unos alumnos en una escuela secundaria del estado, hecho 
denunciado en redes sociales. A través de Facebook, una usuaria compartió el caso en el 
que se vio involucrado su hijo al interior de un salón de clases en la escuela secundaria 
federal #2 "Constitución de 1814" ubicada en Apatzingán. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
SSM realiza en Morelia pruebas gratuitas de COVID-19 
https://postdata.news/ssm-realiza-en-morelia-pruebas-gratuitas-de-covid-19/ 
Para detectar y atender de manera oportuna a pacientes con COVID-19, la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM) continúa con el servicio de pruebas gratuitas en el Centro de 
Salud Urbano de Morelia Dr. Juan Manuel González Urueña, ubicado frente a la plaza del 
Carmen. En lo que va del año, esta unidad de salud ha realizado 4 mil 360 estudios, de los 
cuales 2 mil 929 fueron mediante la prueba rápida, y mil 431 pruebas de Reacción en 
Cadena de la Polimerasa (PCR), cuyas muestras son enviadas al Laboratorio Estatal de 
Salud Pública (LESP), y los resultados se entregan entre los tres y cinco días posteriores.  
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Espera SSM constancia de representatividad del SUTOPDSSM para firmar CCT  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/espera-ssm-constancia-de-representatividad-
del-sutopdssm-para-firmar-cct/ 
La Secretaría de Salud está en espera de la constancia de representatividad que debe 
presentar el Sindicato Único de Trabajadores del Organismo Público Descentralizado de 
Servicios de Salud de Michoacán (SUTOPDSSM), para firmar el Contrato Colectivo de 
Trabajo como lo ha solicitado su líder Javier Maldonado Torres. Lo anterior fue afirmado 
por el titular de la SSM, Elías Ibarra Torres, quien agregó que, en un acto de buena fe y en 
cumplimiento del laudo laboral que data desde el año 2014, ya se realizaron mesas de 
trabajo con el sindicato. 
 
Michoacán, sin registro de defunciones por dengue: SSM 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/04/michoacan-sin-registro-de-defunciones-por-
dengue-ssm-3/ 
Michoacán se mantiene sin defunciones derivadas del dengue, gracias a las acciones de 
saneamiento básico que realiza el equipo de vectores de la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM). En lo que va del año se han nebulizado 70 mil 159 hectáreas; realizado 
control larvario en 351 mil 719 viviendas, lotes baldíos y sitios públicos; levantado 68 mil 
459 encuestas entomológicas; rociado intradomiciliaro en 58 mil 720 viviendas; y llevado a 
cabo la lectura de 232 mil 53 ovitrampas, lo que ha constribuido a mantener a la entidad 
libre de zika y chikungunya desde 2017.  
 
Ninguna mujer debería morir por falta de atención médica 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/04/ninguna-mujer-deberia-morir-por-falta-de-
atencion-medica/ 
Promueven la campaña de mastografía, como manera de prevención del cáncer de mama 
y con ello evitar las muertes de mujeres por no recibir atención médica. Esta es la segunda 
campaña que lleva a cabo el Gobierno Municipal en coordinación con la Jurisdicción 
Sanitaria Número 2, para prevenir el cáncer de mama de mujeres de 40 a 65 años y en 
caso de que tengan la enfermedad, brindarles la atención necesaria. 
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En 2023, tendencia a la baja en incidencia en homicidio doloso: Adrián López Solís 
https://metapolitica.news/2023/09/04/en-2023-tendencia-a-la-baja-en-incidencia-en-
homicidio-doloso-adrian-lopez-solis/ 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/en-2023-tendencia-a-la-baja-en-homicidios-
dolosos-con-987-casos-fge/ 
Con firmeza, contundencia y trabajo coordinado con instituciones federales y estatales, la 
Fiscalía General de Estado de Michoacán (FGE) mantiene la tarea de investigar y perseguir 
el delito de homicidio, conducta que, en el periodo enero-agosto del 2023, registró una 
tendencia a la baja con 987 hechos, a comparación de los 1 mil 428 que se perpetraron en 
el mismo periodo del 2022. En la reunión semanal de trabajo con las áreas de atención a 
delitos de homicidio doloso, feminicidio, desaparición de personas y secuestro, el Fiscal 
General del Estado, Adrián López Solís destacó que la coordinación que se ha mantenido 
con la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Secretaría de la Defensa Nacional 
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(SEDENA), Coordinación Nacional Antisecuestro (CONASE) y la Guardia Nacional (GN), 
ha sido determinante para hacer frente al delito de homicidio.  
 
#Morelia Encuentran Cuerpo De Hombre Asesina A Unos Metros De Telesecundaria 
https://www.changoonga.com/2023/09/04/morelia-encuentran-cuerpo-de-hombre-asesina-
a-unos-metros-de-telesecundaria/ 
Un hombre asesinado a balazos fue encontrado en un predio de la comunidad de Joya de 
la Huerta, municipio de Morelia. El individuo está en en calidad de desconocido y yacía a 
unos metros de la telesecundaria Joya de la Huerta, en dicha población.  
 
Michoacán, entre los estados con menos tasa de denuncias por robo a negocio: 
Coparmex 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-entre-los-estados-con-
menos-tasa-de-denuncias-por-robo-a-negocio-coparmex 
Michoacán se encuentra dentro de la lista de los estados con menos tasa de carpetas de 
investigación por cada 10 mil unidades económicas en robo a negocios con y sin violencia 
, esto de acuerdo al Monitor de Seguridad: Robo a Negocios, presentado por integrante de 
la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), este lunes. Durante la 
presentación, a cargo del presidente de la Comisión Nacional de Seguridad y Justicia de la 
Coparmex, Jorge Peñuñuri Pantoja, se detalla que de acuerdo a los datos del SESNSP, en 
Michoacán se tiene una tasa de 20 carpetas de investigación por cada 10 mil unidades 
económicas en robo sin violencia. 
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